



Noticias de Investigación para la Salud – abril 2011

Noticias de Investigación para la Salud es un boletín periódico informativo acerca de las actividades de investigación para la salud. Su finalidad es informar a los países, socios y a los gerentes y personal de la OPS sobre los avances en la ejecución de la Política de Investigación para la salud. Producido por el equipo investigación. [Números anteriores](#). Comentarios a villanue@paho.org



Red de políticas informadas en evidencia (EVIPNet)

De Actualidad

Taller en Chile: “Preparando “policy briefs” y convocando diálogos deliberativos en EVIPNet”. Ocho equipos de EVIPNet (Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, La Frontera EUA-México, Paraguay, Perú y Trinidad y Tobago) trabajaron la semana del 7 de marzo y avanzaron el desarrollo de policy briefs y diálogos deliberativos. Ver [comunicado de prensa](#). Los participantes también atendieron un seminario organizado por el Centro de Políticas Públicas y la Unidad de Investigación en Políticas y Sistemas de Salud, de la Universidad Católica de Chile ([nota](#))

Serie de videos explicativos: “EVIPNet en la Práctica” y el valor de EVIPNet para los países, [aquí](#). Vea el sitio Web de [EVIPNet Brasil](#) que muestra el primer policy brief terminado y el trabajo llevado a cabo por una Secretaría Municipal donde también se aplica el EVIPNet.



Bangkok, marzo. Se reunió un grupo de expertos para avanzar el tema de la “Contribución de la investigación sobre implementación al desarrollo de políticas de salud informadas por evidencias científicas”. Trataron el rol transformador que tiene esta investigación sobre el sistema de salud y los retos presentes en la traducción del conocimiento, partiendo del ejemplo de estudios de nuevos métodos diagnósticos de sífilis congénitas hechos en varios países. Finalmente se compartieron iniciativas y modelos de experiencias transformadoras de los sistemas de salud, destacándose la experiencia positiva de la Red de Políticas Informadas en Evidencias (EVIPNet). Nota de prensa [aquí](#).

En Paraguay y en colaboración con el Ministerio de Salud se convocó en la oficina de la Representación a 5 instituciones (2 nuevas ONGs) que habitualmente colaboran con estudios e investigaciones, a sumarse en próximos emprendimientos y capacitaciones. Esta actividad se realizó como marco institucional para el trabajo de EVIPNet y fue sugerido en el taller de Chile. Ver más <http://www.mspbs.gov.py/v2/7663-A-TRAVE>



El Policy brief "Políticas de distribución de agua, saneamiento, derechos humanos, equidad y salud pública" fue lanzado como parte de las celebraciones del Día Mundial del Agua. El Programa de Ambiente y Desarrollo Sostenible (SDE) presentó el Resumen de evidencia (Policy Brief) el mismo que fue producido en colaboración con el Equipo de Promoción y Desarrollo de la Investigación. Enlace a Elluminate, [video](#) y [boletín de prensa](#).

Registro de ensayos clínicos

De actualidad

El Registro Público Cubano de Ensayos Clínicos, primer “Registro Primario” en Español avalado por OMS El martes 5 de abril se anunció la acreditación del Registro Público Cubano de Ensayos Clínicos (RPCEC) como el primer Registro Primario en español incorporado a la Plataforma Internacional de Ensayos Clínicos de la OMS (ICTRP). Los 12 registros que actualmente aportan datos a ICTRP han permitido obtener información esencial de cerca de 130,000 protocolos de ensayos clínicos en los 2 años de operación de la base de datos del ICTRP (<http://bit.ly/ggMBjL>).



Desarrollo de guías y documentos técnicos

El taller sobre “Desarrollo de guías y documentos técnicos con recomendaciones de OMS/OPS” se dictará en la Sede los días 9 y 10 de mayo con el Dr. Holger J. Schünemann, Director del Departamento de Epidemiología Clínica y Bioestadística de la Universidad de McMaster, como facilitador. Se ofrece a los técnicos de OPS que desarrolla guías y documentos técnicos con recomendaciones, para fortalecer los estándares en la producción de estos documentos y recomendaciones. Más información [aquí](#).

Grupo de Interés en Investigación (RIG)

Reinició sus sesiones con una presentación sobre la nueva oficina de USAID para Ciencia, Tecnología e Innovación (STI). La charla estuvo a cargo de la Dra. Norka Ruiz Bravo, Asesora Especial de STI y Alianzas (Special Advisor for Science and Technology Partnerships, USAID) quien resaltó que la nueva oficina de STI es resultado del impulso que quiere dar la nueva administración a la ciencia, tecnología e innovación.



NIH Presentación en NIH sobre USAID

El administrador de USAID Dr. Rajiv Shah señala la clave para los beneficios de la salud mundial. Dándole tributo a NIH como una institución que anuncia el mundo como debería ser, no como lo es hoy en día, Shah elogia el papel de la investigación científica al incrementar los estándares de salud alrededor del mundo. Vea el video “[Addressing Grand Challenges: The Role of Science in Global Health Development](#)”.



Se acerca la fecha límite para el premio OPS - Red Cochrane Iberoamericana: Agenda de Salud para las Américas - “Hacia el Fortalecimiento de los sistemas de Salud en las Américas”.

Recordamos que el plazo para aplicar a este premio vence el 20 de junio de 2011 y que premia a una revisión sistemática y un protocolo útiles y aplicables en el fortalecimiento de los sistemas de salud de Latinoamérica ([Anuncio](#)) ([Premio 2010](#)).

Reconocimientos al equipo de Promoción y Desarrollo de la Investigación (HSS/RF) por apoyo brindado a las Regiones



DE OMS/Mediterráneo Oriental (EMRO)

La Dra. N. Al Gasser, ADM, EMRO ha solicitado apoyo en el desarrollo de su documento marco “Orientaciones estratégicas para investigación para la salud: Ampliación a mayor escala en la Región del Mediterráneo Oriental” reconociendo la “experiencia de las Américas en la consulta y aprobación de su política de Investigación para la salud, su rol activo en la Región y el mundo, y el trabajo que viene avanzando conjuntamente con socios estratégicos en pos de la participación de los interesados directos en el trabajo de investigación para la salud”.

DE OMS/Pacífico Oeste (WPRO)

WPRO agradece el apoyo en la elaboración de los Procedimientos Normalizados de trabajo (SOPs) para presentar propuestas de investigación de WPRO. El agradecimiento ha quedado plasmado en la Pág. iii De los SOPs se pueden ver aquí:

<http://www.wpro.who.int/publications/The+Ethics+Review+Committee+%28WPRO-ERC%29+standard+operating+procedures.htm>

